

El huracán 'Joaquín' pasará por agua el puente del Pilar en forma de borrasca debilitada

- Los restos de la tormenta tropical dejarán precipitaciones a partir de hoy en la provincia
- Las temperaturas subirán levemente

S.H. HUELVA

Los restos del exuracán Joaquín, convertidos ya en una borrasca bastante debilitada, alcanzarán hoy por la noche el oeste peninsular (Portugal, Galicia, Huelva), donde dejarán precipitaciones que a partir del domingo se irán extendiendo paulatinamente a toda la Península salvo en el litoral sureste.

Las precipitaciones llegarán a la Península Ibérica a partir de hoy sábado por la tarde y barrerán toda España de oeste a este, excepto el sureste peninsular y Baleares, coincidiendo con el Día de la Hispanidad y la Virgen del Pilar. Esta perturbación es consecuencia del exuracán Joaquín, que a medida que se acerca a la Península se va desactivando, según informó la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet). Alicante y Valencia se encuentran en alerta por lluvias, al igual que Murcia, que también lo está por tormentas.

"El término huracán ya no se debe seguir utilizando porque se desactiva y deja de ser huracán a medida que se va acercando a las costas de la península", manifestó el portavoz de la Aemet, Modesto Sánchez.

Según las previsiones, las lluvias podrían ser localmente fuertes y persistentes en áreas del noroeste peninsular, donde la borrasca será más activa, mientras

que serán más débiles y dispersas cuanto más al sureste, siendo muy poco probables en el litoral del suroeste peninsular. Además, tenderán a disminuir en el noroeste a lo largo del lunes. El viento podría llegar a ser fuerte en Galicia, sobre todo en su litoral occidental.

En concreto, en la provincia de Huelva se prevén en la jornada de hoy cielos nubosos con precipita-

Las lluvias serán débiles hoy por la mañana en la provincia y se tornarán persistentes por la tarde

ciones débiles por la mañana, aumentando a muy nuboso por la tarde con precipitaciones localmente persistentes, y sin descartar que sean fuertes en la franja litoral. Las temperaturas mínimas irán en ligero ascenso y máximas en descenso en el interior y sin cambios en el litoral. Los vientos serán de componente Sur.

La singularidad de este frente es, según apuntó Sánchez, el hecho de que la perturbación llegue del suroeste al proceder de un ciclón tropical, ya que normalmente los que llegan a España proceden de Canadá o de Islandia.

En estos casos, en los que el frente entra por el norte de la Pe-

nínsula Ibérica, se encuentra con varios sistemas montañosos en su camino –Cordillera Cantábrica, Sistema Central, Penibético– en los que las nubes van descargando agua, de forma que la masa de aire se va secando y las precipitaciones se van reduciendo y no llegan a toda España.

Sin embargo, cuando la depresión entra por el oeste, como ocurrirá este fin de semana, no se encuentra ningún obstáculo montañoso en su camino y, por lo tanto, riega toda la Península.

En cuanto a las temperaturas, tanto las máximas como las mínimas experimentarán un descenso pero "no muy acusado" y será a partir del martes, una vez superada la perturbación, cuando se experimentará una bajada más fuerte y los termómetros no alcanzaran los 20 grados en la mitad sur peninsular y los 16 en el norte.

Por otro lado, el sábado se caracterizarán por el mal estado de algunas zonas de alta mar del Atlántico (Azores, Altair y Charcot), aunque tiende a debilitarse antes de alcanzar las costas occidentales de la Península ya por la noche. Sus frentes asociados darán lugar a precipitaciones a partir de la tarde en el tercio occidental peninsular, extendiéndose de oeste a este en la Península durante mañana y generalizándose el lunes debido a una inestabilización adicional de la atmósfera. Canarias también se verá afectada, aunque en menor medida, durante el fin de semana por el extremo sur de los frentes asociados a la borrasca, con precipitaciones débiles, algo más intensas y probables en las islas de mayor relieve.

Personas que han padecido un infarto de miocardio inician la Escuela de Pacientes

S.H. HUELVA

Un grupo de pacientes que han padecido un infarto de miocardio en los últimos meses participan desde esta semana en el Complejo Hospitalario Universitario de Huelva en la primera aula de la Escuela de Pacientes con Insuficiencia Cardiaca de la provincia.

Según informó la Junta en una nota de prensa, los ciudadanos con esta patología cuentan desde ahora con un nuevo espacio de encuentro cuyo objetivo es proporcionarles la formación e información necesarias para un mejor conocimiento y manejo de su proceso de salud que les permita mejorar su calidad de vida.

Esta iniciativa ha sido puesta en marcha por la Unidad de Gestión Clínica de Cardiología del Complejo Hospitalario onubense junto con la recientemente constituida asociación de pacientes 'Nuevo camino para el corazón onubense' y se enmarca dentro de la estrategia de la Escuela de Pacientes de Andalucía.

Esta línea de trabajo de la Consejería de Salud facilita el intercambio de experiencias entre las personas afectadas por la misma enfermedad de forma que aprendan a vivir con su nueva realidad.

Por este motivo, entre los docentes se encuentran otros pacientes cardíacos con un infarto previo que pasaron por la misma

situación hace un tiempo, así como una cardióloga y una enfermera de la planta de Cardiología.

Así, las vivencias de estos pacientes expertos son compartidas con los nuevos afectados en un ambiente participativo, transmitiéndoles confianza, ayudándoles a superar los temores iniciales para afrontar la nueva situación y contribuyendo a la normalización de su vida personal y la de su entorno familiar. Todos ellos han participado previamente en un taller de formación de primer nivel con la finalidad de garantizar que cuentan con los conocimientos y habilidades necesarias para formar, en un segundo nivel, a otros pacientes.

**ACELERA
TU PROYECTO
TECNOLÓGICO**



Emprendedores Minerva



Álvaro Artacho
TUDOMI



Paco Hidalgo
BEETRIPPER

La herramienta para obtener ingresos de la propia casa

La red de viajeros para conocer a fondo una ciudad

Tudomi –www.tudomi.com– es una app móvil gratuita para iOS y Android con la que **compartir casa por horas**. Es un proyecto malagueño que busca ser global –está en español y en inglés– y que se ha concebido como una herramienta para cambiar la economía aprovechando un bien del que se saca poco partido: la casa propia. Álvaro Artacho encabeza el equipo de esta plataforma de economía colaborativa que funciona por geolocalización, conecta ambas partes por chat y no tiene gastos para el anfitrión. **Esta nueva manera de ganar dinero desde el hogar tiene varias modalidades:** se puede ceder la casa para el ejercicio de una actividad profesional; como un espacio para coworking ofreciendo el salón y la conexión wifi; para eventos, para el cuidado de mascotas o descanso. Y antes de final de año **se prevé incluir la categoría plaza de garaje**. Tudomi se está acelerando en el Programa Minerva, donde, principalmente, Artacho buscaba "capital humano y financiación" y recibe sesiones de formación y mentorización. La empresa, con pocos meses de actividad, está "en proceso de prueba para saber qué quieren los clientes. Los próximos seis meses serán para desarrollar el proyecto y saber qué estrategias de marketing van a funcionar para empezar a generar ingresos", explica este emprendedor.

Iniciativa promovida por



Más información en www.programaminerva.es